

Ein Angebot der Hamburger Beratungsstelle MOIN STADTNATUR

## **Vortrag und Führung: Warum sind Naturerfahrungen für Kinder notwendig?**

Seit Jahren mehren sich bei Kindern starke Anzeichen für eine weit fortgeschrittene Entfremdung von Natur. Dies ist verbunden mit einer Vielzahl von Fehlentwicklungen, obwohl doch inzwischen längst belegt ist, wie notwendig Naturerlebnisse für eine gesunde Entwicklung von Kindern sind.

Wie aber können Kindern – trotz fortschreitender Digitalisierung und Urbanisierung – wieder Erfahrungen mit der Natur ermöglicht werden? Wie lassen sich Gärten und öffentliche Freiräume sowie Außengelände an Kitas und Schulen gestalten, um ihnen (wieder) die Gelegenheit zu alltäglichen Naturerfahrungen zu bieten?

Neben einer Einführung in wesentliche Aspekte im Zusammenhang von Naturerfahrung und Kindheit erwartet Sie ein bildstarker Erfahrungsbericht der Ganztagsgrundschule Sternschanze. Deren Schulhof ist dank geschickter Geländemodellierung, naturnaher Bepflanzung, partizipativer Nutzerbeteiligung und vieler helfender Hände zu einem mittlerweile vielfach ausgezeichneten NaturErlebnisRaum geworden, den wir uns im Anschluss anschauen.

Lassen Sie sich inspirieren, um auch in Ihrem eigenen Umfeld mehr Natur für die heranwachsende Generation zu schaffen. Dabei erfahren Sie z.B., wie aus einem eintönigen, artenarmen Außengelände ein blühender Lebensraum entsteht, der Kindern vielfältige Naturerlebnisse ermöglicht. Oder wie eine naturnahe Gestaltung aussehen muss, um erfolgreich „Tiere zu pflanzen“.



**Mittwoch, 21. Juni. 2023 , 17.30–19.30 Uhr**

**Grundschule Sternschanze, Schanzenstraße 105, 20357 Hamburg, Aula**

Anmeldung mit Stichworten "Kinder/Natur" bis 15. Juni an [regiogruppe-hamburg@naturgarten.org](mailto:regiogruppe-hamburg@naturgarten.org)



**Zur Person:** Stefan Behr (56) ist Grundschullehrer im innerstädtischen Schanzenviertel und Sprecher der Regionalgruppe Hamburg sowie des AK NaturErlebnisRäume des NaturGarten e.V. Seitdem er einen Kleingarten besitzt, gestaltet er diesen naturnah und (erst) dadurch wurde ihm bewusst, wie entsetzlich naturfern heutige Stadtkinder großwerden. 2016 initiierte er an seiner Ganztagsgrundschule die Umwandlung des Außengeländes in einen NaturErlebnisSchulhof.

Seit 2019 berät er Hamburger Schulen bei deren naturnaher Schulgeländegestaltung. Er publiziert zu diesem Thema in Fachzeitschriften und hält regelmäßig bundesweit Vorträge.